

Les Dolió

## Apedrearon la Embajada Argentina en Amsterdam

LONDRES, 26 de junio (UPI).— En Amsterdam, algunos aficionados holandeses, frustrados por la derrota de su selección, arrojaron piedras contra las ventanas de la embajada argentina.

En Sidney (Australia), un simpatizante argentino disparó con un fusil desde su ventana cada vez que su equipo marcó un gol.

Todos tenían hoy algo que decir sobre la victoria argentina de 3 a 1 frente a Holanda en la final de la copa del mundo, en Buenos Aires.

El tema ocupó a casi toda la prensa europea.

El London Times dijo que "sin Mario Kempes, Argentina sería un equipo corriente. Con él, es el campeón del mundo".

"Nunca un equipo se ha beneficiado tanto con las fuerzas oscuras e irresistibles del suelo nacional, el cielo nacional y el alma nacional", dijo L'Equipe, de Francia, "pero indudablemente, nunca un equipo técnicamente tan limitado halló como este la energía necesaria para sobreponerse y ganar durante tres semanas consecutivas".

En Estados Unidos, el New York Times dedicó a la Copa del Mundo su primera página del suplemento deportivo. Con el título "Balance del torneo: Juego Mediocre y mal arbitraje", dijo que "la edición 1978 del torneo, que finalizó ayer en Argentina, será recordada porque la ganó el país anfitrión por quinta vez en 11 campeonatos".

Agregó que "algunas personas lo recordarán por el atroz arbitraje, los tackles dignos del rugby y las falsas lesiones que llegaron a niveles más altos".

El artículo termina con un comentario no menos amargo: "Esta copa del Mundo produjo algo nuevo: un torneo sorprendentemente pedestre que no le enseñó al mundo más que cosas malas".

## al paso de los días

por Ricardo LOPEZ TORAYA

### Futbol y tiranía

La fiesta mundial del futbol, como se esperaba, terminó con el triunfo de Argentina. No hay sobre ello reservas o reparos. Ganó sin duda, Argentina armó un formidable equipo y jugó bajo el aliento popular que no tuvo recelos ni temores de que algo anormal pudiese acontecer. El gobierno de Videla no se mostraba muy confiado. Un dispositivo militar jamás imaginado guardó la seguridad de los juegos mundiales del 78.

Pero entre la euforia del pueblo y la reserva del gobierno militar se ha manifestado un olvido. Detrás del triunfo de la oncena argentina estuvo la palabra de paz de los Montoneros. En un primer momento no se le tuvo confianza a la declaración. En Europa, sobre todo, se hablaba de darle compañía de seguridad a cada equipo. La imagen del futbol europeo estaría entre cuartel y estadio deportivo. Y a esto Videla le puso grandes reparos. Se comprometió a guardar el orden y la seguridad para todos.

No bastó eso, sin embargo. La confianza se hizo en el ánimo de los jugadores cuando los Montoneros, por medios clandestinos confiables, dieron la seguridad de que no habría ningún acto de violencia durante las jornadas deportivas.

Y así fue. Nadie podrá reprocharle al grupo disidente que haya engañado. Cumplieron, con el decoro de su conciencia revolucionaria, su promesa.

#### DERROTA

Si bien es cierto el esplendoroso triunfo del futbol argentino en estas jornadas de junio de 1978, no lo es menos la derrota que Videla está sufriendo ante la conciencia mundial. El aparato de seguridad militar que montó vino a ser la mejor prueba de que Argentina vive y muere bajo la opresión de la dictadura de Videla.

Así no hayan descubierto el observador extranjero o el periodista dónde están los fosos de tortura, ni los campos de concentración, la militarada se denunció a sí misma. Se advirtió que cuanto buscaba Videla era aislar a los observadores del propio pueblo. La movilidad que impuso el calendario de juegos y los distintos lugares para las confrontaciones facilitaron la maniobra de escamotear, bajo un supuesto rigor, la Edad Media que vive Argentina.

Fero de todos modos algo se filtró de la realidad argentina. El festín futbolero no pudo ocultar, por mucha gritería que haya habido, la queja contenida del pueblo. Bajo el silencio que se impusieron los Montoneros se sentía la elocuencia de su protesta. El silencio fue la mejor denuncia en contra de Videla. De ahí que el triunfo futbolero es al mismo tiempo, y por contraste, la derrota de Videla que buscaba en esta prueba un cierto apoyo a su gobierno cuya pinta es tan siniestra como la de Pinochet.